



# とっぱずれ



銚子東ロータリークラブ Weekly Bulletin NO. 2355



玄番井戸・竜の井「竜神像」(前宿町)

第2355回 例会 令和3年3月30日

\*\*\*\*\*

- 点 鐘 … 石毛 園子 会長
- ロータリーソング … 四つのテスト
- 来訪ロータリアン紹介
  - … 親睦活動・家族委員会
- 会長挨拶 … 石毛 園子 会長
- 御祝披露 … 石毛 園子 会長
- 誕生祝 … 澤田 武男 会員(3月18日)
- 結婚記念日 … なし
- 入会記念日 … なし

幹事報告 … 石毛 正明 幹事

- ニコニコBOX … 親睦活動・家族委員会
- 卓話
- 「会員卓話」
- 森・中川・杉浦・杉山会員

出席報告 … 出席・プログラム委員会

## 第9回定例理事会 (例会終了後)

来週のプログラム (令和3年4月6日)

\*\*\*\*\*

- 卓話
- 「昭和~平成~令和へ 人が紡ぐ伝統芸能」
- 銚子ロータリークラブ 金島 弘 会員

お食事「犬吠埼ホテル」



## Rotary Opens Opportunities

ロータリーは機会の扉を開く

2020-2021年度 RI会長 ホルガー・クナーク

第 2354 回例会(令和 3 年 3 月 23 日)

## 会長挨拶

石毛 園子

東京では、早くも桜が満開になったそうでコロナ禍での 2 年目の春本番です。日本人にとっては、「春イコール桜」と言えるほど古来より桜を歌った詩歌が多くあります。その代表として、古今和歌集にある在原業平(ありわらのなりひら)の歌で「世の中に 絶えて桜の なかりせば 春の心は のどけからまし」という和歌があります。

直訳としては、世の中に桜というものがなければ春の心は「いつ散ってしまうのかとそわそわしないで穏やかでいられるものを」となるそうです。しかし、これはもちろん反対の意味で、日本人は春の桜にたいそう心惹かれている様子を読んでいるものだそうです。やはり、華やがます桜の花は心が浮き立ってきますね。

皆様も、感染防止の措置をした上で、今年の桜をお楽しみください。

「上機嫌な言葉 366 日」より本日 3 月 23 日の上機嫌な言葉を紹介させていただきます。

3 月 23 日

化粧水もクリームも、しみじみ、自愛の手つきで使いましょう。お化粧は決して、そそくさと事務的にしてはダメ。また自分自身との対話だから余人をまじえてはダメ。本来、お化粧をするときは「耳に悪声をきかず」——怒り声や悪口を耳にせず、もちろん自分でも「口に悪言を吐かず」、鏡台には一輪でもいい、花を飾り「目に醜悪を見ず」「心に悪意を持たず」美しいことだけを思う、精神性の強い作業。お化粧は、自分を大事にする作業である。個人のく美しき秘めごとである。

(田辺聖子著・上機嫌な言葉 366 日より)

## 幹事報告

- 1・ガバナー事務所より
  - ・RLI パート I 開催のご案内 受領
- 2・ガバナーエレクト事務所より
  - ・地区研修・協議会ご案内
  - ・会長エレクト研修セミナーの事前お知らせ 受領
- 3・銚子市交通安全都市推進協議会より  
令和 3 年春の全国交通安全運動の実施について 受領

## 卓 話

「野村克也の ID 野球」 澤田 武男 会員

昨年、ナンバーというマガジンに「野村克也と名将の言葉学」と云う特集号があり、私はあまり本を読みませんが、たまたま書店で目に止まり買って読んでみたら大変おもしろかったので、チョット紹介してみようと思いました。

今年、野村克也が死んで一年チョットたちますが、彼が残した「ID 野球」(Important Deter)は野村の代名詞に成っている。このデータを重視した野村野球は、プロ野球だけでなく野球界に残した功績は大きいと思う。

チョットプロ野球の歴史を見てみると、戦前は大学野

球の方が人気がありましたが、戦後になり脚光を浴びだしたのがプロ野球であります。当時は、三原・水原・藤本と云った監督であったが、その当時の野球は川



上・青田・別当・スタルヒン・藤村と云った選手で「打つ・投げる・走る」と、一人の技術者・名人と云った選手個人が光って観客を集めていた時代であった。

その後、S35 年頃からチームが「勝利至上主義」となり、大リーグのドジャース戦法を取り入れて 9 連覇を築き上げた川上監督、その後、それをアップデートして弱小球団のヤクルト・西武を日本一に導いた広岡などが米国流「近代野球」をもたらしたのだった。この時、王・長嶋・村田等の多くのスターが生まれ、プロ野球の全盛時代が築かれた。そして、時代が代って、野村の代名詞となっていて「ID 野球」により、弱小球団が優勝に導かれたりして戦国時代となっていた。

野村は、南海ホークスを出てから野球解説などしていたが、10 年目の 1990 年に初めて監督としてヤクルトスワローズに就任する。そして、そこで「ID 野球」を取り入れて行くのだが、その時に云った言葉が「1 年目に種を蒔き、2 年目に水をやり、3 年目に花開く」と、就任時の言葉であった。その言葉通り、3 年目に優勝し、そして 4 年目に当時の常勝軍団であった森監督の率いる西部ライオンズを破り、日本一となったのである。

これは偶然ではないのである。野村が監督に成って最初のキャンプ地、アリゾナ州エマキャンプで「ミーティングの第一声」が、いきなりホワイトボードに「耳順」と書いた。そして「お前ら、この言葉を知っとるか？」が第一声だったという。それから 2 週間野球の話はほとんど無く、いわゆる「人間学」についての話ばかりだったという。その多くが、格言・名言・孔子の言葉・昔の諺、そして松下幸之助・本田宗一郎・盛田昭夫といった実業家の名言などを話されていたとの事。このように野村は「ID 野球」を屈指しての野球戦術、戦略、相手チームの対策だけでなく常日ごろから「人生とは・仕事とは・人はなぜ生きているのか」等と、哲学的な話が多くあったとの事です。

そして、野村が残した「ID 野球」また、ミーティングで学んだモノを受け継いだ選手達は、退団してから色々な球団、ほぼ 12 球団の監督やコーチとして取り入れて活躍しているため、今では「ID 野球」は野球界の常識と成っている。その意味では、野村の残したものは「人材」だったと云えるのではないか！今では日本球界の「財産」と云える。

そこで「ID 野球」とは何だったのか。データ重視の野球で偶然というものはなく、原理・原則があり、その

中から確率の高いものを選んでいく」という事である。  
①例をあげると、1995年（H7）日本シリーズでヤクルトーオリックスの戦いで、野村はバッテリーだけのミーティングで4日間行なった。そのうちの1日は、イチロー対策で終わったとの事。あとの3日はその他大勢の部であった。なぜか？イチローが活躍すると球場の雰囲気盛り上がり、そして、オリックスのムードも盛り上がり、オリックススペースに成りかねないからだ。その結果、イチローは19打数5安打、263厘で終り、ヤクルトが4勝1敗で日本一に成ったとの事。  
②あのバッテリーは、投手と捕手でどっちが「年上か」「先輩か」でサインの決定権が変ってくる。（大学の1年生は奴隷、4年生は神様）

### 「旅での出会い」

### 山本 嘉一郎 会員

四年前、石上神宮（いそのかみじんぐう）に向かいました。神宮は大和でも屈指の古い社で国家鎮護の性格に加え、大和朝廷の武器庫として古代豪族物部氏が管理していました。この神宮には国宝に指定されている有名な「七支刀」があります。この刀は刀身の左右に三つの枝が互い違いに作られた不思議な形の刀です。刀身には六十一字の金象嵌の銘文が刻まれています。要約すると泰和四年（西暦369年）鍛えに鍛えた鉄でこの七支刀を作りました。敵の兵力をことごとく打ち破ることができる霊刀であります。百濟王から倭王に差し上げるために作りましと書かれています。



神宮を後にして天理駅に向うことにして、バス停と食堂を探しましたが仲々見つからず、南へ500m程歩いたところに小さなレストランを見つけました。そのお店は大和地方で採れる野菜を中心とした料理を出す店で、この地方では有名なお店でした。

料理を注文してからレジのところに店員がいたので天理駅に行くバス停の場所を伺った所、バスは今通ったばかりなので、あと1時間半くらいしないと来ませんとの返事でした。4時迄に京都駅に着きませんと予定の新幹線に乗れなくなってしまいます。そこで天理駅迄歩いて行くとのくらい掛りますかと尋ねると45分程ですとの事でした。そこで歩くことにして駅迄の簡単な地図を書いてもらい、テーブルに戻って食事を取っていた所、隣のテーブルで食事をしていた二人連れの御婦人の内、年配の方が近づいて来て、私たちは食事を済ませたら天理駅の近く迄行きますので良かったら車に乗って行きませんか、と親切に声を掛けて下さいました。

私達にとって願ってもない話しですので、是非お願い致しますと同上させて頂きました。車中で私達は千葉県

銚子から毎年畿内の古墳や神社を訪ね歩いていますと話しましたら、お二人は親子で、娘さんが天理の方へ嫁いできましたので私は岡山から娘のところへ遊びに来ました。今日は娘さんの運転で天理の名所めぐりをしていましたとの事でした。

そこで私は岡山と銚子は縁がありまして、岡山の加計学園が銚子に千葉科学大学を作り、今多くの学生が全国から集まって来て、銚子の多くの市民は大変喜んでいまして話しましたら、ご婦人は加計学園は良く知っていますと話をされていました。話をしているうちに天理駅に着きましたので、お礼を申し上げてお別れいたしました。

旅先でのこうした親切な出会いは旅そのものを豊かにしてくれます。本当に良い出合を経験させて頂き、今も感謝の気持ちで一杯です。

### 「自粛生活の想い」

### 山中 一郎 会員

今日は卓話の機会を頂き有り難うございます。私は2点に事をお話したいと思います。



まず一点目は昨今の自粛生活です、私は単身赴任で大学とスーパーマーケット、自宅アパートの往復を半年以上続けております。最初は緊張感もあり自粛ムードも受け入れていましたが、徐々に自粛生活になれ、外食、外出がおっくうになってきた感がありました。

しかし、先日来の緊急事態宣言終了前に二回ほど少数で、会食する機会を得てしみじみ感じたことは、人は一人では人生を送れない、人と人が接してこそ人生と呼べるのだと感じました。テレビ、ビデオ、インターネットからの情報だけでなく、人と接する中で得る情報、教訓が自分の人生に益をもたらす物だと感じました。

4月から新入生が500名弱入学予定ですが、感染拡大に最大限配慮しながら人と人が接することが出来る大学生活を提供できたらと思います。

二点目は長女が1年半ぶりに銚子に遊びに来てくれることです。私は出張業務で岡山へは度々帰郷しておりましたが、岡山から東京経由での旅行は控えられていたため子供たちは県外へは出られていませんでした、今週末は娘と銚子で美味しい物を食べ釣りや観光をしたいと思ひ、待ち遠しい毎日を過ごしております。

脈略の無い話で失礼しました。

### 「洋上風力発電について」

### 澤部 一城 会員

3月9日（火）の日本経済新聞に掲載された記事についてご紹介したいと思います。

デンマークにある、洋上風力発電で世界一のオーステッドという会社ですが、今から30年前の1991年に初め

て自国に洋上風力発電所を建設しました。同社はもともと、①北海での石油・ガス生産、②石炭火力発電を2本柱とした化石燃料の会社でしたが、2009年に化石燃料から再生可能エネルギーへ転換し、大規模な投資をして産業化を実現



しました。世界の洋上風力発電の規模は今後10年間で4倍以上になると予想されていますが、普及に向けた最大の課題は、発電コストです。石炭・ガス火力だけでなく、太陽光やバイオマスといった再生可能エネルギーと競争していかなくてはなりません。2009年当時1,000キロワットあたり170ユーロ（約22,000円）だったものが、工業化と技術革新により現在は60ユーロを切りましたので、約3分の1までコスト低減が進んだ計算になります。コストは今後更に下がると言われています。

日本でも菅首相が、2050年までにカーボンニュートラル（温室効果ガスの排出を全体でゼロにする）を実現することを宣言しましたが、その過程で洋上風力発電については、2040年までに最大4,500万キロワット（今が1万〜2万キロワット）を建設する長期目標を設定しました。

皆様ご承知の通り、ここ銚子でも洋上風力発電が動き出しますが、具体的にコンペに参加を予定している事業者が2つあります。1つは三菱商事パワーと中部電力のグループ、そしてもう1つが東京電力とオーステッドのグループです。オーステッドは世界一のスケールメリットがありますので、価格面では優位なのかもしれませんが、いずれにせよ気がかりなのは、発電所を建設する際に地元産の部材や工事業者を使うか、あるいは海外から安いものを輸入するかで、言い換えれば、地元の雇用創出を目指すのか、あるいは最低コストで発電したいのかです。銚子のサプライチェーン（供給網）にコスト競争力がなければ、結果として、電気料金を押し上げることにつながりかねませんので、今後の大きな課題になるかと思えます。

我々地方銀行は、地域の発展なくして一人勝ちはありませんので、銚子市が国を巻き込んで、銚子に利益が落ちる仕組みを考えていただきたいと思えます。私自身4月1日付の人事異動により銚子を離れることになりましたが、今後も洋上風力発電事業の動向には注目して行きたいと考えています。

ニコニコ

山中一郎君

千葉科学大学では、今年度326名の卒業生が旅立ち、4月には約500名が入学してきます。4月からも在学生在を宜しくお願いします。

元米山奨学生のピョーサンディマウンさんご夫妻と張徳昌君が事務局に遊びに来て下さいました。



お土産のお菓子を頂きました。ありがとうございました。

前回の例会(3/23)報告

点 鐘 石毛 園子 会長

出席報告

|      |     |         |        |
|------|-----|---------|--------|
| 会員総数 | 29名 | 出席規定除外数 | 3名     |
| 出席者  | 14名 | 出席率     | 51.85% |
| 3月2日 |     | 確定出席率   | 66.67% |

来訪ロータリアン なし

欠席者 13名

メイクアップ

森君 (3/27PETS)

スモールコインBOX

小 計 ￥ 1,210-

累 計 ￥ 44,407-

ニコニコBOX

小 計 ￥ 6,000-

累 計 ￥125,980-

銚子東ロータリークラブ

銚子市三軒町19番地の4 銚子商工会館4階 TEL0479(23)0750 FAX0479(25)8789

メール [c-higashirc@tcs-net.ne.jp](mailto:c-higashirc@tcs-net.ne.jp) URL <http://www.tcs-net.ne.jp/~rc>

例会日時及会場 毎週火曜日 12時30分点鐘 銚子商工会館5階大会議室

会長 石毛園子 副会長 宮内勝利 幹事 石毛正明

クラブ広報・会報委員会 杉山正躬・宮内 博・杉浦 武

表紙題字 網中喜一郎初代会長

R. I 第2790地区

ほととぎす 銚子は国の とっばずれ

古 帳 庵

江戸小網町の豪商鈴木金兵衛夫婦（古帳庵 古帳女）が銚子に遊んだときに

詠んだもので、この碑は圓福（円福）寺に現存する。